

■ Une traversée de l'Atlantique en solitaire et sous dialyse

PARIS. - Message d'espoir pour les milliers d'insuffisants rénaux : un Parisien de 59 ans, traité par dialyse péritonéale, vient de réussir la traversée de l'Atlantique en solitaire sur un voilier de 15 mètres. Parti des Iles Canaries avec à bord 400 kg de poches de dialysat - solution qui pallie les fonctions du rein -, Jean-Louis Clémendot, marin confirmé, est arrivé en Martinique le 23 décembre au terme de trois semaines de navigation et de dialyse quotidienne. Tout au long de la traversée, le solitaire est resté en contact avec deux médecins, dont l'un est également moniteur de voile. « J'étais totalement confiant », a-t-il déclaré hier à son retour à Paris. « La dialyse péritonéale, c'est tout simple. Ça donne la liberté, avec un peu d'organisation », a-t-il expliqué. Alternative à l'hémodialyse, où le sang est épuré à l'extérieur du corps du patient à l'aide d'une machine, la dialyse péritonéale est mieux adaptée à la pratique à domicile.